
  

 

Pr 10         Dimanche 06 mars 2022  

Premier dimanche de carême dans l’année c:  

 

« CARÊME » DU CHRIST  

 

« … pendant quarante jours … il ne mangea rien ces jours-là et, quand 

le temps fut écoulé, il eut faim » Luc (4, 1-13); Autres lectures : 

Deutéronome (26, 4-10); Ps 90; Romains (10, 8-13). 

 

 Depuis ce mercredi des cendres, pendant quarante 

jours, nous vivons nous aussi notre carême (Dans la bible, ce 

temps de quarante jours a toujours été un temps de préparation (par 

exemple: au déluge, lors de la marche du peuple élu au désert et lors de 

biens d’autres évènements, on découvre ce chiffre de 40).  Notre carême est de ce type : 

quarante jours sont comptés en ne tenant pas compte des dimanches, pour arriver à Pâques : 

c’est pourquoi le carême, qui commence le mercredi, est un temps de préparation à la fête de 

Pâques). 

 Notre illustration ci-contre nous montre le Christ qui a été vivre au 

désert et qui va apprendre à ne faire confiance qu’à Dieu ! Il résiste à la 

tentation d’être tout puissant devant les difficultés rencontrées ! Aujourd’hui, 

comme on est loin de considérer être homme de cette façon ! L’homme n’a 

pas à se soumettre, il doit dominer, réussir, être le meilleur, le vainqueur ! 

Pourquoi devrait-il s’humilier ainsi ? 

 

 C’est ce type de tentation que va utiliser Satan, s’adressant à Jésus-

Christ. (Le mythe du péché originel est toujours là : Adam et Ève veulent être 

Dieu par eux-mêmes en mangeant du fruit de l’arbre qui donne la 

connaissance du bien et du mal. Ce ne serait pas une faute s’ils avaient été 

capables de cela : mais quelle erreur ont-ils commise en agissant comme Ils 

l’ont fait : car alors, ils ont découvert que ce n’était pas le cas ! 

 

 Aujourd’hui, n’avons-nous pas la même tentation qu’ont eue Adam et 

Ève ? Il est normal que l’homme trouve sa vraie place dans le monde. Chaque 

jour, nous découvrons que nous en sommes si peu les maîtres, malgré les 
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progrès réalisés ! Reconnaissons cela en prenant cette 

attitude d’humilité et de remerciement pour ce que nous 

sommes vraiment ! Oui, cette attitude dessinée ci-contre 

a du sens ! 

 Nous avons à rechercher la façon de vivre 

humainement, de trouver, et de toujours mieux retrouver 

notre vraie place dans le monde; de corriger les erreurs 

que nous avons commises. Et hélas aussi de nous corriger de nos mauvaises 

habitudes ! Voilà pourquoi il nous est bon de faire carême aujourd’hui ! 

 Mais le « carême » de Jésus a un sens plus grand encore; Lui qui a 

reçu sa mission lors de son baptême, en faisant carême, il va décider de se 

plonger tout entier dans la pâte humaine : son carême lui fait voir cela : lui 

aussi va vivre avec les autres hommes pécheurs : lui aussi, par son jeûne et 

sa prière, va programmer comme tout homme, une façon de vivre, un 

chemin à prendre pour répondre au plan de Dieu sur lui ! Nos tentations, il 

va les rencontrer lui-même pendant ces quarante jours de jeûne, il va faire 

grandir sa détermination à sauver les humains qui sont ses frères. Luc nous 

fait comprendre cela en écrivant que c’est à la fin de son jeûne « qu’il eut 

faim » !Tel est le sens de cette faim-là ! Pendant ce temps de carême, il a 

trouvé le chemin à prendre en priant, en méditant sur les Écritures. Ses 

réponses aux tentations envoyées par Satan nous montrent cela : chaque fois, 

il dira à Satan : «  il est écrit, et aussi : il est dit! » Au désert, Jésus a décidé ce que sera sa 

vocation humaine : et, Pâques, sera la totale réussite de sa Mission ! 

 Jésus nous invite à penser, à prier, à agir comme lui. Baptisés, nous 

sommes devenus ses sœurs, ses frères : Pendant notre carême, réajustons 

donc nos comportements. Nous arriverons ainsi, à Pâques, à éprouver cette 

faim que Jésus a éprouvée à la fin de son « carême » ! ÉVALUONS notre 

passé pour mieux bâtir notre avenir ! Redonnons son vrai sens à notre action 

dans le monde, préparons-nous, comme le Christ l’a fait, à réaliser le vrai 

but à donner à notre vie : apporter à Dieu et à nos frères, le cadeau de notre 

amour !        

        Jean Franken 

 

JÉSUS - HOMME D’AUJOURD’HUI? COMMENT VERRAIT-

IL NOTRE MONDE ? 
 - Alimentation : Céréales, gaspillage, famine … 

 - Climat : Dégradation, inondation, cyclone, incendie … 

 - Paix : armements nucléaire, militaire, quantités, violation des traités, déportation, 

    destructions, informatiques, cyberattaques … 
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JÉSUS - HOMME D’ISRAËL, COMMENT VOYAIT-IL  

   SON MONDE ? 
 Pendant son carême de quarante jours au désert, il a 

répondu à trois tentations : première tentation : pierre et 

faim.  Dans sa réponse, il dit : « Dans la Bible, il est 

écrit » ; deuxième tentation : domination du monde. 

Même réponse : « Dans la Bible, il est écrit » ; troisième 

tentation : utiliser sa foi et oser ainsi sauver sa vie 

(temple). Réponse toujours « Dans la Bible, il est écrit ». 

 

 Aujourd’hui, nous aussi, entrons en carême. 

Entraide et Fraternité veut nous aider :  

          - prière, aumône, jeûne 

          - un effort collectif : aider Madagascar 

          - se préparer à notre grande fête pascale. 

Bien sûr, nous n’arriverons pas à VOIR,  JUGER, AGIR 

comme Jésus ( poutres dans nos yeux) mais n’ayons pas 

peur, Jésus ressuscité est présent avec nous !     

 Bon carême !   J.F. 

 

  HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS 

 
 - BASSEE  : Dimanche 06 mars 2022, à 9h30, ADAL. 

 

 - CENTRE  : Dimanche 06 mars 2022, à 11h00, MESSE fondée en union 

      avec la famille SOLOT-AVAUX 
 ATTENTION ! Désormais, les ADAL célébrées dans notre église, le seront da à la 

Chapelle afin de limiter les frais de chauffage de notre grande église. Ce dimanche, il risque 

d’y avoir beaucoup de monde.: on prendra donc, dans l’églises,  les chaises nécessaires. 

 

VIE PAROISSIALE 

FUNÉRAILLES : Ce mercredi 02 mars 2022, à l’église, à 9h30, nous 

avons célébré les funérailles chrétiennes de Onorina DE BIASIO. Elle 

était veuve de Giorgio MORTOLIN,  habitait 22, rue de Wilbeauroux et 

était  âgée de 92 ans. 

Ce jeudi 03 mars 2022, à l’église, à 9h30, nous avons célébré les funérailles 

chrétiennes de Jacqueline CASTRO-FERNANDEZ. Elle habitait 3, Place 

Gambetta. Elle était âgée de 64 ans. 

WEEK-END DU 19 AU 20 MARS : OPÉRATION ARC EN CIEL . 
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Ed. resp. :  Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/ 45.15.22- C.C.P. :Be39  7775 9593 3219  

adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l’Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de 

l’abonnement pour un an : 11euros.                                   

 

« ÉCOUTER TANT LA CLAMEUR DE LA TERRE QUE LA 

CLAMEUR DES PAUVRES  » 
ENTRAIDE ET FRATERNITÉ NOUS DIT LE POURQUOI DU CHOIX DE 

MADAGASCAR COMME PAYS À AIDER. 

Alors que la grande majorité de la population malgache est active dans 

l’agriculture, l’île doit importer des denrées alimentaires de base comme le riz 

et peine à lutter contre la faim. En cause : la déforestation massive, 

l’accaparement des terres par des multinationales étrangères, l’archaïsme 

des méthodes de production et des catastrophes naturelles de plus en plus 

fréquentes comme les cyclones, qui fragilisent le pays coup sur coup.  « À 

Madagascar, les gens ont faim ou sont en situation de vulnérabilité économique 

et alimentaire d’abord et avant tout parce qu’ils n’ont pas accès à la terre et 

parce qu’ils cultivent des surfaces trop petites que pour s’assurer des conditions 

de vie dignes et décentes. » (L. Delcourt, sociologue) 

L’agroécologie, clé du développement 

Depuis plus de 30 ans, Entraide et Fraternité travaille avec ses partenaires 

malgaches pour améliorer les droits d’accès et de gestion des ressources 

naturelles et renforcer l’appropriation des pratiques agroécologiques, la 

construction d’un plaidoyer local pour l’accès à la terre et les capacités des 

organisations paysannes. Dans l’avenir, grâce à votre soutien, Entraide et 

Fraternité interviendra dans le cadre d’un nouveau programme (2022-2026) qui 

vise, à terme, la sécurité alimentaire et économique des populations rurales 

et paysannes. Au total, 3.500 personnes seront positivement impactées. 

 

Julien, 48 ans, est père de 7 enfants. 

Il habite au centre de l’île, à Soanindrariny. Il a bénéficié d’une formation en 

agroécologie. Aujourd’hui, il peut cultiver, durablement et dans le respect de sa 

terre, le riz pluvial, des arbres fruitiers, des légumes. Son rêve était de 

scolariser ses enfants. Auparavant, sans argent, il ne pouvait pas l’envisager. 

Son activité paysanne permet désormais un avenir meilleur. 

*** 

UNE PENSÉE  Chacun a son histoire, ses malheurs … 

     Il n’est pas d’arbre que le vent n’ait secoué … 

   Le meilleur n’est pas derrière nous, 

    Il est devant nous. 


